
 

PRESSEMITTEILUNG 

Erfolgreiches erstes Jahr der EEX Transparenzplattform 
Plattform fest im Markt etabliert – Mehr Transparenz bei der Marktpreisbil-
dung – Datenangebot um Solarenergie erweitert – Österreichische Beteili-
gung – Hohe Zugriffszahlen 
 
Leipzig, 25. November 2010 – Mehr als ein Jahr nach dem Start hat sich die gemein-

same Transparenzplattform ( www.transparency.eex.com ) der European Energy Ex-

change (EEX) und der vier deutschen Übertragungsnetzbetreiber 50Hertz Transmissi-

on GmbH, Amprion GmbH, EnBW Transportnetze AG und TenneT TSO GmbH fest im 

Markt etabliert. Die Plattform für Energiemarktdaten wurde im Rahmen des Engage-

ments für mehr Transparenz im europäischen Energiehandel ins Leben gerufen. Er-

klärtes Ziel ist die Verbesserung der Nachvollziehbarkeit bei der Marktpreisbildung und 

die Förderung der Chancengleichheit für alle Marktteilnehmer. Diese Zielsetzung konn-

te im vergangenen Jahr erfolgreich umgesetzt werden. 

 

So hat sich die Anzahl der meldenden Unternehmen auf der Plattform im ersten Jahr 

des Bestehens von ursprünglich acht auf inzwischen 21 (17 Kraftwerksbetreiber, 4 

Übertragungsnetzbetreiber) für den gesetzlichen und freiwilligen Teil verdoppelt. Zu-

dem ist die Beteiligung von österreichischen Unternehmen bei der freiwilligen Veröf-

fentlichungspraxis ein erster Schritt hin zu einer über den nationalen Rahmen hinaus-

gehenden  Plattform für Energiemarktdaten. Im Juli 2010 wurden die auf die Plattform 

gemeldeten Erzeugungsdaten durch die Meldungen zur Solarenergie komplettiert. Die 

Transparenzplattform informiert die Nutzer somit nunmehr umfassend und neutral über 

die Erzeugungsdaten konventioneller und regenerativer Energieträger. Der Abde-

ckungsgrad der gesetzlichen Veröffentlichungspflichten beläuft sich mittlerweile auf  

85 %. 

 

Neben dem Abdeckungsgrad belegen auch die hohen Zugriffszahlen den Erfolg der 

Transparenzplattform: Von Januar bis Oktober des Jahres 2010 informierten sich mo-

natlich rund 4.800 Besucher auf der gemeinsamen Transparenz-Seite von EEX und 

Übertragungsnetzbetreibern. 
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Das erklärte Ziel für die Zukunft lautet, die Erfolgsgeschichte der Transparenzplattform 

in Deutschland und Österreich durch Einbeziehung weiterer Länder auszubauen und 

somit die europäische Marktentwicklung und -integration zu fördern. 

 

„Transparency in Energy Markets“ ist die zentrale und neutrale Plattform für Ener-

giemarktdaten, durch die gesetzliche Veröffentlichungspflichten erfüllt sowie freiwillige 

Selbstverpflichtungen der Marktteilnehmer umgesetzt werden. Die Transparenzplatt-

form für Erzeugungs- und Verbrauchsdaten (www.transparency.eex.com ) wurde durch 

die EEX zusammen mit den vier deutschen Übertragungsnetzbetreibern 50Hertz 

Transmission GmbH, Amprion GmbH, EnBW Transportnetze AG und TenneT TSO 

GmbH in intensiver Zusammenarbeit mit den Verbänden BDEW, VKU, VIK und der 

Bundesnetzagentur sowie dem Bundesministerium für Wirtschaft und Technologie ins 

Leben gerufen. Die EEX ist verantwortlich für den Betrieb, welcher neben der Betreu-

ung von Meldern und Nutzern die Plausibilisierung, Anonymisierung, Aggregierung so-

wie Veröffentlichung der gemeldeten Daten umfasst.  
 

 
 
Kontakt:   

 
 50Hertz Transmission GmbH 

Volker Kamm 
Tel: +49 (0) 30 / 51 50-3417 
Fax: +49 (0) 30 / 51 50-4673 
E-mail: volker.kamm@50hertz-transmission.net 
Eichenstrasse 3 a   
12435 Berlin (Deutschland) 

 
Amprion GmbH 
Marian Rappl  
Tel: +49 (0) 231 438-3679  
Mobile:  +49 172 5616712 
Fax:  +49 (0)231 438-383679 
E-mail: marian.rappl@amprion.net 
Rheinlanddamm 24 
44139 Dortmund (Deutschland) 
 
EnBW Transportnetze AG 
Kirsten Koenigs 
Tel.  +49 (0) 711/128-2271 
Fax. +49 (0) 711/128-2248  
E-mail :k.koenigs@enbw.com 
Kriegsbergstr. 32 
70174 Stuttgart (Deutschland) 
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 European Energy Exchange AG 
Katrin Berken 
Tel: +49 (0) 341 / 21 56-202 
Fax: +49 (0) 341 / 21 56-109 
E-mail: katrin.berken@eex.com 
Augustusplatz 9 
04109 Leipzig (Deutschland) 
 
TenneT TSO GmbH 
Joëlle Bouillon 
Tel:  +49 (0) 921 / 915-4046 
Fax:  +49 (0) 921 / 915-2089 
E-mail: presse@transpower.de  

 Bernecker Str. 70 
95448 Bayreuth (Deutschland) 
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PRESS RELEASE 

Successful first Year of the EEX Transparency Platform 
Platform firmly established on the market – More transparency in market pric-
ing – Data offered supplemented with solar energy data – ntwo sParticipation 
from Austria – High number of visitors 
 
Leipzig, 25 November 2010 – More than one year after its launch the joint transpar-

ency platform (www.transparency.eex.com) of the European Energy Exchange (EEX) 

and the four German transmission system operators - 50Hertz Transmission GmbH, 

Amprion GmbH, EnBW Transportnetze AG and TenneT TSO GmbH – has established 

a firm position for itself on the market. This platform for energy market data was 

launched in the context of the commitment for increased transparency in European en-

ergy trading. It pursues the declared aim of comprehensibility of market pricing and the 

promotion of equal opportunities for all market participants. This objective was suc-

cessfully implemented last year.  

  

For example, the number of companies reporting on the platform has doubled from 

originally eight to a total of 21 companies (17 power plant operators, 4 transmission 

system operators) today for both the statutory and the voluntary part during the first 

year of the platform’s existence. Moreover, the participation of Austrian companies in 

the voluntary publications constitutes a first step towards a platform for energy market 

data exceeding the national framework. In July 2010 the generation data reported on 

the platform was rounded out with the addition of reports on solar energy. As a result, 

the transparency platform now provides comprehensive and neutral information regard-

ing the generation data of conventional and regenerative sources of energy to the us-

ers. The degree of coverage of the statutory publication requirements amounts to 85 % 

today.  

 

In addition to the high degree of coverage, the high number of visitors also testifies to 

the success of the transparency platform: Form January to September 2010 approx. 

4,800 visitors per month retrieved information on the joint transparency website of EEX 

and the transmission system operators. 
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The declared aim for the future is to continue the successful track record of the trans-

parency platform in Germany and Austria by including further countries and, thus, pro-

moting the development and integration of the European market.  

 

“Transparency in Energy Markets“ is the central and neutral platform for energy 

market data which fulfils the statutory publication requirements and implements volun-

tary commitments of the market participants. The transparency platform for generation 

and consumption data (www.transparency.eex.com ) was established by EEX together 

with the four German transmission system operators - 50Hertz Transmission GmbH, 

Amprion GmbH, EnBW Transportnetze AG and TenneT TSO GmbH - in intensive co-

operation with the associations BDEW, VKU, VIK and the Federal Network Agency as 

well as the Federal Ministry of Economics and Technology. EEX is in charge of the op-

eration of the platform, which comprises plausibility checking, anonymisation, aggrega-

tion and publication of the data reported in addition to support for the reporting compa-

nies and users.  
 

 

 
Contact:   

 
 50Hertz Transmission GmbH 

Volker Kamm 
Tel: +49 (0) 30 / 51 50-3417 
Fax: +49 (0) 30 / 51 50-4673 
E-mail: volker.kamm@50hertz-transmission.net 
Eichenstrasse 3 a   
12435 Berlin (Germany) 

 
Amprion GmbH 
Marian Rappl  
Tel: +49 (0) 231 438-3679  
Mobile:  +49 172 5616712 
Fax:  +49 (0)231 438-383679 
E-mail: marian.rappl@amprion.net 
Rheinlanddamm 24 
44139 Dortmund (Germany) 
 
EnBW Transportnetze AG 
Kirsten Koenigs 
Tel.  +49 (0) 711/128-2271 
Fax. +49 (0) 711/128-2248  
E-mail :k.koenigs@enbw.com 
Kriegsbergstr. 32 
70174 Stuttgart (Germany) 
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 European Energy Exchange AG 
Katrin Berken 
Tel: +49 (0) 341 / 21 56-202 
Fax: +49 (0) 341 / 21 56-109 
E-mail: katrin.berken@eex.com 
Augustusplatz 9 
04109 Leipzig (Germany) 
 
TenneT TSO GmbH 
Joëlle Bouillon 
Tel:  +49 (0) 921 / 915-4046 
Fax:  +49 (0) 921 / 915-2089 
E-mail: presse@transpower.de  

 Bernecker Str. 70 
   95448 Bayreuth (Germany) 
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